
 

 

Protokoll der Schulkonferenz  
am Mittwoch, den 15. Mai 2024 

um 19:30 Uhr im Kunstraum (Neubau) 
Hermann-Neuton-Paulsen-Schule Pellworm   

 
1.Begrüßung 
Silke Koch begrüßt als Vorsitzende der Schulkonferenz die Anwesenden. 
 
2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung durch Silke Koch 
Sie ergänzt die Tagesordnung mit dem Punkt „Wahl eines Vorsitzenden der 
Schulkonferenz und einer Stellvertretung“. Alle Anwesenden sind einverstanden. 
 
2.1 Wahl der Vorsitzenden der Schulkonferenz 
Tina Rathjen wird als stellvertretende Vorsitzende der Schulleitung und Silke Koch als 
Vorsitzende der Schulkonferenz einstimmig für zwei Jahre gewählt. 
 
3. Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 15. November 2023 (Anlage) 
Das Protokoll wird mit 22 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt.  
 
4. Bericht des Schulleiters 
Kosten für Schulfahrten: Die Buskosten für eine Schulfahrt stehen bei Buchung fest und 
müssen von allen Schülern getragen werden. Sollten bei Fahrtantritt Schüler krank sein, 
so müssen auch diese Kinder die Kosten voll bezahlen.  
 
Personal: Der zukünftige Schulleiter Herr Bürger wird eine volle Stelle mit 27 Stunden 
erhalten.   Die Anzahl der zugewiesenen Planstellen wird sich nicht ändern, allerdings 
bekommen wir einige Stunden weniger, da wir etwas Überhang im Schuljahr 23/24 
hatten.  
Eine neue FSJ-Stelle ist bisher noch vakant. Es liegt allerdings eine Bewerbung vor und 
eine zweite Person hat auch Interesse bekundet.      
 Frau Köhler wird ein Sabbat-Jahr machen und wir werden eine Person von der 
Pestalozzi-Schule erhalten. 
 
Termine: Die Sanierung der Schule und der Umzug sind geschafft und es kehrt wieder 
Ruhe in der Schule ein. Der Sportplatz (Containerplatz) muss noch hergerichtet werden, 
so dass er vollständig genutzt werden kann. Der Tag der offenen Schule war ein voller 
Erfolg!      
Die zentralen Abschlussarbeiten sind im vollen Gange. Klassenfahrten der Gem6 /Gem9 
und das Praktikum der Gem8 stehen noch vor den Sommerferien an.    
 Am 23. Mai 2024 feiern wir das Jubiläum des Grundgesetzes. Die 
Zirkusprojektwoche steht noch bevor. 
 
Rückblick: Herr Herrig gibt einen umfassenden Rückblick auf die letzten 56 
Schulkonferenzen und das Schulleben aus seiner aktiven Laufbahn. 
 
5. Anträge aus der Lehrerschaft (Anlage) 
5.1. Erhöhung der Kostenpauschale für Unterrichtsmaterial auf 40€ 
Dem Antrag wird mit 21 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen zugestimmt.  
 



 

 

 
5.2. „Puschenschule“ 
Die Elternschaft findet, dass der Antrag noch nicht ausgereift ist und möchte, dass sich 
alle Beteiligten noch mehr Gedanken zum Thema machen. Es folgt eine rege Diskussion. 
Zum Beispiel haben einige Schüler Angst, dass ihre Schuhe geklaut oder versteckt 
werden könnten. Die Lehrerschaft argumentiert mit der eindeutigen Reduzierung des 
Schmutzes in der Schule. Die Grundschule hat im letzten Winter gute Erfahrungen 
gemacht und die Flure waren deutlich sauberer.  
  
Dem Antrag wird mit 14 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen zugestimmt.  
Die „Puschenschule“ startet ab 3. Juni 2024 und Tina Rathjen informiert die OGS. 
 
 
6. Anträge aus der Elternschaft 
Die beweglichen Ferientage sind am 4. Oktober 2024, 3. Februar 2024 und 2. Mai 2024. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
7. Antrag aus der Schülerschaft (Anlage) 
7.1. WPU „fit for Husum“ 
Es werden verschiedene Anregungen gegeben, sich auf das Leben in Husum mit Hilfe 
von Selbstverteidigungskursen und familiärer Unterstützung vorzubereiten. Die Schüler 
wünschen sich  das Thema „fit for Husum“ (Kochen, Verpflegung, Finanzen, 
Selbstverteidigungskurs, etc.) mit im Unterricht zu etablieren.  
 
Der Antrag kommt nicht zur Abstimmung, da die Schule nicht verbindlich jedes Schuljahr 
geeignetes Personal zur Verfügung hat.  
 
7.2. Aufenthalt im Glaskasten 
Die Schüler stellen ihr Anliegen kurz vor.  
Dem Antrag wird mit 16 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen zugestimmt. 
 
7.3. Speiseplan Mensa 
Aus der Elternschaft kommt der Vorschlag mit dem Mensa-Team ins Gespräch zu 
kommen, um die Anliegen direkt zu besprechen. Die Lehrer geben noch den Tipp, ein 
Rückmeldesystem (z.B. ein Murmelbehälter mit 3 verschiedene Kriterien) in der Mensa 
einzurichten.  
 
Der Antrag kommt nicht zur Abstimmung. 
 
7.4. Klingel am Mini-Spielfeld 
Die Schülerschaft wünscht sich eine Pausenklingel beim Mini-Spielfeld, damit sie die 
Möglichkeit haben, pünktlich zum Unterricht zu erscheinen.  
Herr Herrig wird am 19. Juni 2024 bei der nächsten Schulausschusssitzung der 
Gemeinde den Antrag stellen. 
 
8. Sonstiges 
8.1. Jahresabschluss 



 

 

Herr Herrig informiert darüber, dass das Schulkonto ordnungsgemäß geführt wurde. Frau 
Koch hat alle Überweisungen gegengezeichnet. Herr Schluckebier und Herr Rathjen 
haben das Konto geprüft. Frau Jensen hat alle Überweisungsbelege vorliegen. Das Konto 
weist ein Guthaben von 1420€ auf.  
 
8.2. Stadtradeln 
Herr Schluckebier wirbt für die Aktion „Stadtradeln“. Dieses Jahr gibt es ein Schulteam 
und ein Elternteam. Beginn ist der 18. Mai 2024 am Bürgerhus. Das Ziel besteht darin, 
möglichst viele Kilometer mit dem Fahrrad zurückzulegen. 
 
8.3. Anträge an die Schulausschusssitzung der Gemeinde 
Thore Zetl nimmt alle Anträge der Schulkonferenz mit in die Schulausschusssitzung der 
Gemeinde. Er weist aber darauf hin, dass ein persönliches Erscheinen aller Beteiligten auf 
der Sitzung sehr gerne gesehen wird.   
 
8.4. Herausforderungen 
Walter Herrig informiert über seinen Schulbesuch in Berlin. An dieser Schule nehmen die 
Schüler an einer Herausforderung teil. Drei Schülerinnen dieser Schule werden uns 
während der Zirkuswoche besuchen und ihre Herausforderung auf Pellworm machen. Sie 
benötigen aktuell noch eine Gastfamilie für die Zeit.  
 
Die nächste Schulkonferenz wird am 13. November 2024 stattfinden. 
 
Silke Koch schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
Silke Koch          Ole Rathjen 
Vorsitz           Protokoll 


